

2025年度 第8回会議録

福生第四小学校 CS 委員会

2025年12月11日（木）9:30～12:00

司会：山崎会長 会議録作成 並木

出席者

山崎会長、高山委員、三ツ木委員、並木委員、山田委員、宮本委員、出雲委員、南方校長

欠席者

傍聴者

金子委員、太田委員

なし

1) 挨拶・報告

a) 山崎会長 … 6回・7回会議録承認の件、近況報告等

・資料紹介：令和7年度東京都地域学校協働推進活動フォーラム

・会長報告

→ 資料に沿って、11月6日～12月8日の間に会長が参加した各活動の主なものについて報告があった。

○福生市総合教育会議（11/13 実施）学校在り方委員会副委員長として、参加。会議内容の内、学校の適正配置の部分が強調されて報道されたが、会議の趣旨はこれからの福生市における学校の在り方についての検討。

○福生二中60周年式典・茶話会参加（11/15 実施）

○音楽鑑賞：5, 6年音楽祭プログラム（11/21 実施）、保護者見学（11/28 実施）

○アウトリーチコンサート鑑賞（12/2 実施）アイリッシュハープの演奏、1名参加あり。

○3年生消防署見学サポート（12/4 実施）消防自動車の見学の他、初めて訓練を見学。

○落ち葉拾い（12/1, 8 実施）1日は19袋、8日は8袋の成果があった。

→ 最近の報道等の中から、気になる記事・言葉について

○課題図書のアメリカ、自由読書の日本：子供たちを対象とした読書指導には、アメリカと日本では大きな違いがあり、アメリカでは学校が指定した課題図書を読み、意見交換や議論を行うのに対し、日本は自由読書が中心となっている。

○デジタル教科書：韓国ではデジタル教科書から紙の教科書へと振り戻しが起きている。

○たのしく学び隊：文部科学省による子供たちが活用できる学習支援サイト

○目黒区40分授業：文部科学省研究開発学校としての取り組み、40分を1単位時間とした授業を午前中に5時間の授業を実施。12月4日に松本文部科学大臣が目黒

区立上目黒小学校を視察。同校ではこの取り組みによって生み出されたコマを使って「はかせタイム」という探究的な学習を実施している。松本文部科学大臣は多摩地域とかかわりもある方なので、つながりが持てたらとの思いがある。

○リーディングスキルテスト：教科書等に書かれている文章を正しく読み解くことができるかどうかを調べるテストで、国立情報学研究所新井紀子教授が開発。子供たちの読解力、言葉の力に課題を感じる部分が多い。

○デジポリス：警視庁による防犯アプリ、警察と連携した見守りは福生五小、あきる野市立草花小等で取り組んでいる。

b) 南方校長 … 学校近況報告等（11/7～12/11）

以下トピックスを記載。詳細は報告資料を参照のこと。

1 はじめに

- ・インフルエンザが流行しており、市内では学校閉鎖となった小学校もある。
- ・四小では、一学年～三学年が12/9（火）から本日まで、四学年が本日及び明日まで学年閉鎖としている。

2 教育活動振り返り

- ・11月21日（金）には京王アリーナで行われたデフリンピック、バドミントンを観戦した。静謐な雰囲気の中の観戦はとてもよい経験ができた。学力調査が行われた。今後、結果を分析して学力向上に取り組んでいく。
- ・その他、11月28日（金）3年生を対象の福生警察署見学、12月1日・8日（月）落ち葉清掃、12月2日（火）アウトリーチコンサートにおけるアイリッシュハープの演奏等、協力をいただいた。

c) 出雲委員 … PTA 報告等

- ・来年度のPTA組織（役員、広報、市P連事務局）編成に向けて、概ね順調に準備が進んでいる。
- ・12月1・8日に実施した落ち葉清掃では21袋あまりの成果があった。今後、二中学区交流会として4校で実施してはどうか。
- ・1月24日（土）に実施予定の「学校かくれんぼ」の校内現地確認が、インフルエンザによる学年閉鎖があったために、12月18日（木）に延期した。
- ・11月28日（金）には、市教委による市内教育懇談会が実施された。出席者は各校PTA会長。市教委からは今後の福生市における学校の在り方について話があった。

2) 熟議

a) 地域評価

- ・CS委員、保護者、地域を対象に、1月16日（金）までを期間として実施。

b) CS10周年に向けて、3月8日の開催と講演依頼、PR

- ・公開 CS 委員会の実施と子供の言葉に関する講演を考えている。最近の子供たちへの言葉の入り方が変わってきたと感じている。広く保護者にも出席してほしい。
- ・当日の広報用チラシも作成する。

c) 1月24日のサポート

- ・当日は実行委員として、30名程度が必要。

d) 基礎学力へのフォロー（放課後学習対応）

- ・夏に実施したサマースクールをベースに水曜日の活動に広げていきたい。学校としては算数を中心と考えている。
- ・6年生は新学期から学習支援を入れていく。低学年はふっさっ子での放課後学習に取り組んでいる。

3) 報告・提案より

a) 土曜クローバーダンス教室・日舞ツアー

- ・漢字検定申込み、一回目では17名が集まった。最終的には30名程度が見込まれる。検定は1月31日（土）に実施する。
- ・13日（土）はダンス教室を実施。10時～11時の予定。福生高等学校ダンス部から9名が参加してくれる。子どもの参加は20名程度を考えている。
- ・日舞ツアーは1月25日で計画を進めている。

b) 今後の提案事項（四小の柱・助成金）

- ・四小の今後の活動を具体的に検討していく。東京都からの助成金を活用していく。例えば、放課後の居場所づくりなどを考えていくこともできる。

c) 各委員からの近況、地域状況

各委員からの近況及び地域状況等が報告された。主な内容は次の通り。

- 民生児童委員の改選がある。継続する委員もあるが、四小学区では一名交代の予定。
- タブレット端末やスマートフォンを用いて、AIによる文章作成も身近になってきた。AIと会話をすることもできるが、異なる意見を自分で調整したり、反論に対して論を検討したりすることはない。子供の言語能力の育成にどう影響するか、懸念はある。
- 子供の放課後の活動において生じたことについて、教員との情報共有を図ることが重要であると考える。

4) 今後の予定

- ・12月11日（木）PTA 実行委員会
- ・同13日（土）福生高校ダンス教室、漢字検定受付
- ・同25日（木）第2学期終業式

- ・1月8日（木）第3学期始業式
- ・同15日（木）CS委員会（第9回）
- ・同24日（土）学校公開、学校かくれんぼ（PTA主催）
- ・同31日（土）漢字検定 10時～

5) 次回委員会予定

第9回 CS委員会 2026年1月15日(木) 9時30分から